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新赛季前五
轮，海港两胜三负
的战绩不算理想，
然而要说有什么
亮眼的地方，恐怕
所有人都会提到
冯劲的名字。5
月30日与球队会
合，不到一个月的
时间里，这位重庆
球迷口中的“本地
梅西”已经为海港
贡献了一粒进球
和两次助攻。带
着一份感恩和期
待，冯劲告别重
庆，加盟海港。
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有能力的人，总是少说多
做，冯劲就是这样。

5月30日，到大连加入球
队，至现在为止还不满一个
月，冯劲就让人看到了他过硬
的实力和沉稳的心态。在海
港表现得颇为挣扎的前五轮
联赛中，冯劲是队中发挥最稳
定的球员，这种稳定不仅仅体
现在一粒进球和两次助攻的
数据上，更表现在其场上的处
理球能力。在冯劲加盟前，许
多人对他的印象还停留在
2019年于天河体育场千里走
单骑的那一幕。事实上，这几
年里，冯劲的表现一直很出
色，球场之下，为人夫、为人父
也让他的内心更成熟、更完
整。

冯劲说，效力重庆两江竞
技队时，自己在场上习惯于等
后场来球后发动反击。重庆
队虽然从来不是争冠集团一
员，但球队的整体打法鲜明，

球员技术特点也与全队打法
极其契合，那几个赛季中，冯
劲、费尔南多、费尔南迪尼奥
等人构筑的“快打旋风”，堪称
联赛中一道亮丽的风景线。
客观而言，如果不是重庆方面
遭遇现实困难，冯劲的职业生
涯或许不太会出现这样的二
次选择。但话说回来，也正因
为经历过那些今天不知道明
天的日子，让冯劲和那些从重
庆走出的球员会更懂得感恩
与珍惜。无论是谁，身在稳定
的环境内，其实更应该不断追
求完善自己，而不是安于现
状。

在目前这支海港队中，冯
劲可能是前场为数不多的具
备个人持球推进和突破能力
的球员，这在极大程度上丰富
了球队进攻端的战术打法，为
海港提供了更多选择。而我
们也有理由相信，当外援逐步
回归、全队磨合进一步纯熟
后，海港以及冯劲会收获一个
更出色的成绩。

还能承担更多戏份

这边独好冯劲
东方体育：新赛季开始后，你有助

攻也有进球，表现非常出色，而且还是
在一支新球队中。能有这样的表现原
因是什么？

冯劲：说实话，新赛季开始前，我
在重庆没有太多系统的训练，大概练
了一个月左右，当中反反复复地停
训，练一会儿、停一会儿，差不多就是
这么个节奏。比赛开始后能够有现
在的表现，我觉得主要还是得益于教
练和队友们的信任，让我可以很快速
地融入到球队当中，并且熟悉球队的
技战术打法，这些都让我可以更好地
去发挥。

东方体育：可能也有一些声音觉
得，冯劲还能踢得更“自私”一些，比如
你比较擅长的突破等，你认为自己目
前状态如何？

冯劲：总的来说，状态在往好的方
向发展，包括我和球队，应该说是越来
越好吧。和队友之间通过几场比赛的
配合后，彼此更加默契了，大家进一步
互相了解了。至于突破这一块，可能
还是每个球队的打法不一样，如果比
赛中我处于一个较好的位置，有机会
的话，还是会去尽可能发挥出自己个
人特点的。

东方体育：离开重庆对你来说应
该不是个容易的决定，可以聊聊当初
的过程和想法吗？

冯劲：确实，毕竟我之前从来没有
离开过重庆，从梯队开始一直到后来
的一线队，和球队、球迷一起都经历了
许多。至于说选择加盟海港，主要还
是因为踢了这么多年球，内心肯定想
去争夺个冠军，为自己的足球生涯增
添一点色彩。

东方体育：在重庆这么多年，哪一
年对你印象最深，或者说成长最多？

冯劲：我个人觉得，应该是2018、
2019赛季进步比较多一些。那个时
候小克鲁伊夫来到球队后，给了我很
多帮助，他教给我许多踢球的方式方
法，在场上对足球的理解会有提升。
而且那一年（2019）我也进了国家队，
各个方面包括自信心等都起来了。

东方体育：加盟海港后，暂时还没
有机会回到重庆比赛，有什么话想对
那里的球迷说？

冯劲：希望重庆早日能够再拥有
自己的职业联赛球队，早日回到中超
联赛的舞台，同时也希望重庆的球迷
朋友们能够继续支持重庆足球。

东方体育：来到海港队后，主教练
对你的要求是怎样的，对你来说可能
也面临着一些变化后的挑战吧？

冯劲：来到海港后，场上踢的位置
和在重庆效力时有点不一样。在重庆
队时，可能我踢边锋的位置多一些，比
赛中在前场等着来球发动反击。现在
在海港要相对靠中间一些，防守的时
候也要回到中间一些，对我来说是一
种新的尝试和挑战，我也在慢慢适应
这种改变。

东方体育：你为恩迪亚耶送出了
两次助攻，此前你也提到会和队友一
起帮助他更快恢复。球场之下的冯劲
是怎样的？

冯劲：哈哈，其实我在场下还是比
较内敛的，倒是站上训练场和比赛场
上会自然而然放开一些，会主动和队
友们讨论一些球该怎么处理，包括自
己会怎么跑位等。

东方体育：此前听说赢下河北队
后，虽然没有进球，但你还是和张琳芃
一样，给大家发了红包？

冯劲：没错，因为赢河北队是我
们今年第一场胜利，也是我来到海港

队后的第一场胜利，而且自己还在比
赛中送出了助攻，所以就发个红包，
大家一起开心一下，主要还是球队赢
球了。

东方体育：就像你说的，曾经也入
选过国家队，而事实上，现在的你也处
于当打之年，对于国家队肯定也仍然
有所期待。

冯劲：那是一定的。我觉得每一
个职业球员的梦想都是披上国家队战
袍去为国效力，我自然也是一样。这
种愿望和期待，不管是处于什么年龄
或者什么阶段都会有，这一直就是我
的梦想。

东方体育：海港队今年开局不是
很顺利，作为球员现在心态如何，会怎
样去面对？

冯劲：今年的开局不是很顺利，确
实有很多方面的原因造成，但我想，这
些也不是借口，大家还是要团结一致，
往我们最终的目标去努力。当下就是
放平心态，做好训练，踢好每一场比
赛。至于我自己，就是希望全力踢好
每场比赛，在比赛中展现出我的个人
特点，去帮助球队收获更多胜利。

新位置，慢慢适应挑战
在场下，其实我很内敛
国家队，梦想从未改变
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